
              

 

                      

      

 

 

 今日はどのような景色が見られるのだろうか。この３年間毎朝楽しみにしている景色があります。

三ツ境駅の改札を出て、二つ橋側へ向かって進んでいくと遠く山並みが見えます。さらに、遠い

山並みの向こうにはそびえ立つ富士山が見えます。街全体が山並みや富士山を背景にした美し

い一枚の風景画のようになっています。この景色が私の一日の始まりの一つとなっています。 

 先日いつも通り私が歩道橋を進んでいくと、男性が富士山に向かってカメラを構えていました。 

この男性は前日も撮影していました。前日は冬のよく晴れ渡った朝、何とも言えない雪化粧の富

士山です。しかし、この日は曇っています。たいていこのような日は山並みはほとんど見えず、ま

して富士山などはめったに見えません。何も見えないと思って、前進していくといつもの山並みと

富士山の稜線が薄い墨で描いたようにうっすらと見えました。まるで街全体が一枚の墨絵のよう

でした。このように見えることもあるのだなあと見入ってしまいました。 

天気や季節によって姿を変えていく景色と同じように何気ないものの中に新しい発見はまだま

だあるのかもしれません。 

 新年度はもう少しでやってきます。季節が移り、それぞれの人の環境が変わる中で、新しい発

見、新たな感動との出会いがやってきます。その中で自分自身の感性をより豊かなものにしてい

く機会がやってきます。３年生は卒業後の新天地で。１・２年生は進級後の新しいクラスで。 

 今までになかった感動、新しい発見、自分では気づいていなかったことなど。まだまだたくさん

の出会いが自分自身の感性を磨いてくれるような気がしています。だから、これからもそういう時

を大切に過ごしていきたいと私は考えています。 

 

平成２３年度を振り返って 

 

１ 「学校見学会」 

 今年度も多数の方が本校を訪れました。今年度の見学会は昨年度の内容に加えて、新たに小

学校５・６年保護者対象の見学会を２回行いました。以前から小学校保護者・教員からの問い合

わせや見学希望がありました。それに対して積極的に応えるかたちで行いました。見学会に参加

された小学校保護者からは「見学会を開いてもらい、説明を受け、見学できて本当に良かった。

ありがとうございました。」と直接御礼の言葉を頂戴いたしました。 

また、今年度計画した学校見学会は教員対象・コーディネーター対象を３回、中学校３年生保護
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者対象を４回、中学校１・２年生対象を４回行いました。 

全校朝会でもお話しましたが、いずれの見学会でも毎回１年生から３年生の生徒が交替しな

がら代表２名による二つ橋での体験談を発表してもらいました。どの発表も自分で考えたことを自

分の言葉で伝えようという思いが強く感じられました。聞いている人へ思いが伝わる良い発表でし

た。もう一つは、合唱です。１年生から３年生まで交替で歌ってもらいました。どの学年も緊張しな

がらも、心に残る合唱でした。生徒のみなさん本当にお疲れ様でした。 

さらに、今年度は２月の学習発表週間に中学校２年生徒・保護者対象の公開授業も行い、こ

ちらもたくさんの方が来校されました。来年度も学習発表週間で中学校１・２年生徒保護者対象

の公開授業を予定しています。 

 今年度は授業参観日の数を増やしました。本校保護者の皆様にお子様の日頃の学校生活や

授業の様子をより目にしていただく機会を設けました。個人面談、進路説明会、実習や就労に関

する相談など数多く保護者の皆様が来校されることがありますが、来年度も是非この機会にもお

出でください。 

 

２ 「入学生徒選抜検査」 

 昨年１２月、平成２４年度入学生徒選抜検査が行われました。６９名の志願生徒のうち、選抜検

査により５０名の合格者が決まりました。昨年度に続いて、数多くの志願者数となりました。開校５

年目となり、１００％の就労を目指す明確な目標を持った学校であるということが定着してきた結

果であると考えています。 

合格者の保護者の方々には、１月２５日に、新入学保護者説明会を開催したところです。４月

には、５０名の新入生が入学してきます。「二つ橋卒業後に社会へ出て、働こう。」そういう思いを

抱き、３年間の学校生活に期待と不安を感じながら入学してきます。３月１４日には新入生オリエ

ンテーションを予定しています。新入生をみんなで温かく迎えましょう。 

 

３ 「部活動」 

 朝早くから部活動が活発に行われています。文化部・運動部共にそれぞれの部活動で元気よ

く、日々の活動を行っています。今年度１年生も数多く入部しました。 

 文化部では音楽部、パソコン部、家庭科部、美術部、書道部が楽しく活動しています。どの部

も楽しく活動している姿が見られます。家庭科部は焼き菓子作りなどで甘くて良い香をよく漂わせ

ています。校舎一階には美術部のイラストや書道部の作品が展示されていて、定期的に新しい

作品を見ることができます。部員だけでなく、部員以外の生徒や職員も楽しんでいます。 

 運動部では野球部、陸上部、バスケットボール部が日々練習に励んでいます。野球部は区民

大会、ティーボール大会に元気に出場しました。また、他校や地域のチームとも練習試合を行っ

ています。陸上部はハマピック、記録会、駅伝大会、横浜マラソン、杉田マラソン、瀬谷マラソン

に出場し、それぞれの大会で練習の成果を出し、好成績を収めています。また、出場したマラソ

ンでは全員が完走という立派な結果でした。バスケットボール部は今年度もハマピック、ゆうあい

ピック、地域交流戦、県大会に出場し、ライバル校との激しい競いあいをするすばらしい活躍を

見せてくれました。 

 文化部・運動部共に、３年生から１・２年生へと引き継がれた後も、それぞれの部活動で活気あ

る活動が行われるように期待しています。 



４ 「ＰＴＡ活動」 

 今年度のＰＴＡ役員・学年学級委員・推薦委員・会計監査の皆様一年間ありがとうございました。

この一年間たいへん充実したＰＴＡ活動が行われましたことに深く感謝申し上げます。 

また、保護者の皆様にはＰＴＡ活動にご協力いただき、ありがとうございました。 

今年度は例年のＰＴＡ活動に加えて、平成２３年度横浜市ＰＴＡ連絡協議会特別支援学校部

会の部会長校としての活動もありました。全ての理事会・研修会を終えて、次年度部会長校東俣

野特別支援学校への引き継ぎも、無事に行うことができました。 

来年度のＰＴＡスタッフも決まり、新しい体制でのＰＴＡ活動が始まります。円滑なＰＴＡ活動を

行っていけるように今年度と同様に保護者の皆様ご協力ください。よろしくお願いします。 

 

                                         副校長  福田 有志 

  

                                

 

 

                              

 

               

 

○１年生 

 １月 25 日（水）に横浜美術館、カップヌードルミュージアムで作品鑑賞や見学・体験をしてきま

した。カップヌードルミュージアムでは実際にチキンラーメンを粉から作る体験をしました。世界

に一つのオリジナル麺が出来上がり、可愛いバンダナと共にお土産ができました。３月には「余

暇活動」として卒業後の余暇を楽しむための学習も予定されています。現在、来年度の修学旅

行（大阪方面）の準備もすでに始まっています。社会科や学活、総合の時間などを利用し、雑誌

やパソコンなどの情報を活用し、個々に違ったテーマについて調べ学習をしています。３月７日

（水）の学活では調べた内容について学年全体での発表会が予定されています。 

 

○ ２年生 

 2 月の学習発表会の舞台発表で 2 年生は音楽劇『天使にラブソングを 2 (ある荒れた学校で

生徒と教師が出逢い、音楽コンクールへの参加をめざしていく青春物語‥)』を発表しました。ク

ラス毎にコミュニケーションと音楽の授業で学習した『セリフ、歌、ダンス』を学年 HRでまとめまし

た。生徒は自主的にダンスの練習をしたり‥セリフを交わす時の振り付けを工夫したり‥音楽

劇の成功に向けてのひとり一人の思いが、２学年全体としてまとまりました。今回の発表を通し

て、学年の団結が一層強まったように思います。 

 



○ ３年生 

この学校で過ごす日々も残りわずかになりました。３年間で大きく成長してきた生徒たちも、

もうすぐ巣立ちます。今、３年生の生徒たちの心の中にはどんな想いが交錯しているのでしょう

か。学校を離れる寂しい気持ち、新しい社会人になる期待と不安、そんな気持ちが入り混じって

いることでしょう。３年生は現在、特別時間割で卒業式の準備や思い出作り、社会人としてのマ

ナー学習などを行ってきました。そんな貴重な時間を仲間たちと過ごしています。卒業式では３

年生の立派な姿を披露したいと思います。 

 

○ 保健室より 

２月８日に歯科衛生士巡回指導がありました。１年生を対象に「口の中の病気を予防しよう」と

いうテーマのもと、自分の生活を振り返り、歯みがきの仕方を学習しました。口の中の病気は歯

みがきだけで予防できるのではなく、食事や睡眠など健康な生活を送ることが予防につながる

ということが分かりました。また、学習発表会でも保健安全委員会から歯みがきについてのアン

ケート結果を発表しました。健康な生活と口の中の健康について、全校の生徒で考えることがで

きました。これからも自分の体と健康を大切にしてほしいと思います。 

 

 

○「横浜市立二つ橋高等特別支援学校 Web サイト」               

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/ss/futatsubashikoto/ 

                              

 

 

 

 

 

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/ss/futatsubashikoto/

